
香港文匯報訊香港文匯報訊 ((記者記者 莊程敏莊程敏)) 中美首階段貿易協議將於下周三簽署中美首階段貿易協議將於下周三簽署，，

港商期望能帶來訂單回升港商期望能帶來訂單回升。。工業總會名譽會長郭振華昨表示工業總會名譽會長郭振華昨表示，，自去年自去年66月月

起每月訂單量平均按年跌一成起每月訂單量平均按年跌一成，，反映市場消化了中美貿易戰消息反映市場消化了中美貿易戰消息。。他預他預

計計，，今年農曆新年訂單量維持一成跌幅今年農曆新年訂單量維持一成跌幅，，不會再有像去年趕出貨的情況不會再有像去年趕出貨的情況。。

不少客戶仍在觀望中美首階段協議細節而未下單不少客戶仍在觀望中美首階段協議細節而未下單，，積累了一定購買力積累了一定購買力，，預預

期首階段協議簽署後期首階段協議簽署後，，訂單量會有所好轉訂單量會有所好轉，，今年本港出口有望回升一成今年本港出口有望回升一成。。
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港今年出口有望回升一成
工總：中美貿協簽署後訂單料好轉

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）本港經歷了動
盪的2019年，長江集團主席李澤鉅昨出席集團
周年晚宴致辭時表示，展望2020年，對香港的
情況保持審慎樂觀，面對當前的挑戰，相信香
港人也將會一一克服。就長江集團而言，來自
中國內地和世界各地的固定盈利貢獻和現金
流，將有助集團在時機來臨時參與香港的復
甦。他更特別指出，在中國內地，長江集團繼
續是眾多香港公司中，投資規模最大的一家。

在內地投資「從無離開過」
他於出席晚宴前亦向傳媒證實，集團旗下港

燈（2638）有意澳門交易所上市，並指：「只
係剛剛先開始（申請）。」另被問到長江基建
(1038)日前與吉林電力（深圳：000875）組合營
投資智慧能源項目，是否重返內地拓投資？李
澤鉅回應指出，由頭到尾集團在內地都有投
資，「從來無離開過，點樣重返 ! 」
李澤鉅於致辭時指出，香港經歷了沉重的
2019年，儘管部分香港業務受到影響，惟長江
集團由於足跡遍佈全球，整體表現穩健；他並
把集團得以持續增長，歸因於競投項目時一貫
的審慎態度，以及地域與行業之多元化策略。

港人抗逆力強 可克服挑戰
他又稱，香港人經歷了許多風浪，在逆境中

一向展現出頑強的韌力。從歷史可見，香港人
往往在不同事件後愈變愈強，更大智大勇，更
懂得互諒互讓。面對當前的挑戰，相信香港人
也將會一一克服。
長江集團目前的業務遍及全球約50個國家，
僱用約36萬名員工。他笑稱，集團運作就像置

身於「聯合國」或猶如iCloud系統，不受地域
或時區限制，由分佈全球不同地方的營運中心
管理，香港正是當中最重要的營運中心之一。

續在世界各地尋求新機遇
隨着集團繼續於世界各地尋求新投資機遇及

發展固有業務，香港和內地仍為重要市場。在
香港，去年集團見證了和記大廈展開拆卸重
建，及九龍海逸君綽酒店擴建部分正式投入運
作。今年，集團將迎來歷山酒店及荃灣海之戀
商場的開業。在內地，集團擁有50多個地產項
目，屈臣氏於內地的店舖數目已超過3,800家，

集團在內地經營的港口總數增至76個。另外，
和黃醫藥研發的結直腸癌藥物獲納入《國家醫
保藥品目錄》，並已在各大公立醫院藥房上
架。赫斯基能源的流花29-1氣田，預計於今年
年底投產。屆時，該氣田將為集團在中國生產
的5,700億立方呎天然氣及約 2,650 萬桶凝析油
帶來額外貢獻。
他又特別向一眾與他「亦師亦友」的香港以

及世界各地同事致謝，並指從大家身上實在獲
益良多。踏入2020 年，祝願各位在新一年健
康、快樂，並擁有 20/20 完美願景 (20/20 Per-
fect Vision)！
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長和系資深顧問李嘉誠昨晚出席長和系周
年晚宴時向在場傳媒表示:「今日真係唔講
嘢 ，祝大家新年萬事如意，樣樣都好。」

派基金會書冊 內裡充滿哲理
在場長和系公關人員則向傳媒派發李嘉誠基金會宣傳冊

子，封面寫着《萬變社會、不變承諾》，「變」字特別用
白色字突出。由「我的第三個兒子」開始介紹，1980年成
立基金會，一念之悟，為明天帶來很多新希望。

內頁印有李嘉誠的說話，指「謙虛見知識之博，服務彰
生命之忱」。小冊子亦印有李嘉誠於2006年9月5日接受
「馬康福布斯終身成就獎」的致詞，指「在華人傳統觀念
中，傳宗接代是一種責任，我呼籲亞洲有能力的人士，儘
管我們的政府對支持和鼓勵捐獻文化並未成熟，只要在我
們心中，能視幫助建立社會的責任有如延續同樣重要，選
擇捐助資產如同分配給兒女一樣，那我們今天一念之悟，
將會為明天帶來很多新的希望。為此，我於1980年成立
了基金會，他是我的第三個兒子，他早已擁有我不少的資
產，我全心全意地愛護他，我相信基金會同仁及我的家
人，定會把我的理念，通過知識教育改變命運或是以正確
及高效率的方法，幫助正在深淵痛苦無助的人，把這心願
延續下去。」

重新發現明珠 就能幻照心海
李嘉誠在書冊最後指出，發現心中明珠，引用宋代茶陵

郁禪師云：「我
有明珠一顆，久
被塵勞封鎖，今
朝塵盡光生，照
破山河萬朵」，
稱這顆明珠只要
重新發現，就能
幻照心海，你找
到了嗎？

■香港文匯報
記者 梁悅琴

■李嘉誠基金會宣傳冊子封面寫着《萬
變社會、不變承諾》。

■李嘉誠(左)
昨未回應提
問，但祝大家
「新年萬事如
意，樣樣都
好」。旁為李
澤鉅。
香港文匯報

記者 攝

香港文匯報訊 (記者 周紹基)美國總統特
朗普日前確認，中美雙方很快將展開第二階
段談判，但或要在11月美國大選後才能完成
協議。美國貿易樂觀情緒增強，中東緊張局
勢也緩和，在科技股帶動下，全球股市普遍
造好。港股全日漲77點報28,638點，成交更
增至1,054億元。

成交逾千億 科技股領漲
總結全周，恒指累升186點，是連升第六
周，累計升幅達到2,291點。

市場人士指出，市場氣氛好轉，刺激大市
的買氣旺盛，從港匯偏強及新股市場活躍，
便可推斷出資金踴躍流入大市，相信指數下
一步先試29,000點的阻力。科技股同樣起着
帶動港股的作用，其中獲唱好的騰訊(0700)
大升2.2%報398.6元，獨力為恒指貢獻68
點。

騰訊獲唱好 股價逼400元
花旗指，微信功能被提升，而企業微信的
最新發展也理想，加上該行看好微信小程序

之「小遊戲」，以及微信廣告的新形式。花
旗相信，微信新的商業化功能，將可轉化為
可持續、健康的微信生態圈。花旗維持騰訊
的「買入」評級，目標價424元。
富瑞的報告亦指出，微信小遊戲的商業化

有高增長趨勢，去年收入增長按年升35%，
並料今年及明年分別再增長38及40%。故該
行維持騰訊「買入」評級，目標價更達455.3
元。
其他科技股方面，阿里巴巴(9988)再升

1.1%創上市新高，收報218元，相對上市價

176元，阿里已累升近24%，美團(3690)同
樣升1.1%報109.6元。分析師指出，騰訊目
前在400元關口遇阻，美團也多番上攻110
大關不果，相較之下，阿里的升勢較穩，相
信投資者仍在測試阿里的阻力，在
「AMT」三股中，短線較看好阿里。
其他科技股也有買盤吸納，第七大道

(0797)大升12%，IGG(0799)升近一成，中手
游(0302)、閱文(0772)及博雅(0434)均升逾
2%。
國指昨收11,267點，逆市跌0.1%跑輸大

市，主要因內房股表現不濟。融創(1918)
昨日宣佈，再度配股籌集80億元資金，該
股大跌4.4%報44.6元。

憂抽水潮 融創拖跌內房股
投資者憂慮「抽水潮」會蔓延至其他內

房股，潤地(1109)、中海外(0688)及碧桂園
(2007)等籃籌，分別要跌 3.4%、0.8%及
1%，其他如萬科(2202)亦跌 3.1%，恒大
(3333)跌1.4%。
醫藥股亦見「抽水」動作，藥明生物
(2269)主席等人配股減持，股價昨日挫5.4%
至97.6元，這也使得石藥(1093)亦要跌1%。
個別股份方面，耀才(1428)考慮派特別息，
全日爆升8.6%，創8個月高位。

香港文匯報訊 (記者 莊程敏)貿易戰無贏家，美國
損失也很大。有美國諮詢公司對美國商務部數據分析
後發現，自2018年2月以來，特朗普加徵關稅的各種
措施，已經讓美國企業損失了460億美元（約3,588
億港元），而受到報復性關稅打擊的美國商品出口更
大幅下降。展望未來，雖然中國與美國即將簽署第一
階段經貿協議，但有分析指，美國農產品今年對華出
口大幅增加的希望很渺茫。
總部位於華盛頓的諮詢公司 Trade Partnership

Worldwide表示，關稅成本上升的大部分(約373億美
元)來自對中國輸美商品徵收的關稅。分析顯示，在
截至去年11月的12個月裡，受到中國和其他國家報
復性關稅打擊的美國商品出口，較關稅戰開始前的
2017年下降了23%。而本周二公佈的經季節調整的
美國貿易數據顯示，11月美國整體貿易逆差收窄至
逾三年低位。

報復性關稅取消 出口也難彈
中國商務部新聞發言人高峰前日表示，中方與美方

簽署第一階段經貿協議，中方將在市場化條件下充分
使用農產品關稅配額，與擴大美國農產品進口並不矛
盾。但Trade Partnership副總裁Dan Anthony認為，
即使報復性關稅已經取消，出口也不會反彈。

中國購美農產品遠低於貿戰前
事實上，最近幾周中國對大多數美國農產品的採購

量仍遠遠低於貿易戰爆發前的水平，其中包括美國最
大的出口農產品大豆。據美國農業部的最新數據，截
至去年12月26日，對美國當前作物季的大豆採購承
諾約為1,100萬噸，2017年同期約為2,450萬噸。
另外，路透亦引述消息人士表示，中國已暫停了今

年在全國範圍內推廣添加了10%生物燃料乙醇的車用
乙醇汽油計劃。這加劇了美國對貿易協議的擔憂。不
過，美國行業組織可再生燃料協會主席Geoff Cooper
認為，中國的乙醇消費將會繼續增長，政府正在尋找
低成本方法來減少城市地區的空氣污染。

美諮詢公司：
貿戰令美企失3588億

港股連升六周 後市料闖29000
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郭振華昨出席電台節目時指出，估計
貿易戰第一階段協議內容，包括

對智能手機相關產品實施零關稅，對市
場有正面作用，預料科網及手機零部件
等行業將受惠，亦希望能夠刺激固定資
產投資。他又分析指，從是次協議內容
觀察到美國會因應自身的市場作出部
署，令美國行動的可預測性相對提高，
儘管第二階段的談判仍存在變數，但當
中的不穩定性已大大降低。他認為，美
國將1,200億美元進口中國貨關稅，由
15%下調至約7.5%是可以接受水平。

廠商早作部署 貿戰影響已減
他預計，中美貿易戰仍會持續一段時
間，但認為市場已做好適當的調整。不
少廠商已經把生產基地轉移至柬埔寨或
越南， 以避免美國關稅。現時業界已
按照市場經驗做好部署，所以貿易戰的

影響經已消減，又指業界會繼續按時間
性發展觀察市場變化，因應情況作出調
整。至於修例風波，他認為對零售業影
響較大， 包括面臨結業、縮減人手和
業務等問題，而工業界則較憂慮中美貿
易戰的發展。

德勤：美企CFO指經濟已放緩
另外，德勤昨公佈的2019年四季度調

查顯示，美國大企業的首席財務官
（CFO）仍然憂慮美國的經濟前景。調
查顯示，CFO預計在 2020年結束以
前，美國消費者和企業的支出均增長緩
慢，82%的受訪CFO預計會採取防禦性
措施，如削減不必要的支出和人手。
69%的受訪者認為北美的經濟環境尚
可，只有7%受訪者預計歐洲環境不錯。
此次調查中，3%的CFO預計美國陷

入經濟衰退，低於一季度佔比15%。但

97%的受訪者都認為，美國經濟已經開
始放緩，或者會在2020年某個時候開始
放緩。

憂政局動盪 消費者需求放緩
對於美國經濟前景，受訪CFO的主
要擔憂是國際貿易緊張關係、政局動盪
和消費者需求放緩。相比悲觀者，對經
濟前景持樂觀態度受訪者淨佔比為
11%，雖然高於上次調查時-5%的淨佔
比，但還徘徊在三年來低谷。
事實上，香港貿發局早前公佈的2019

年第四季出口指數進一步暴跌至18.8，
是有記錄以來的最低水平，這是一個強
烈的信號，顯示香港出口增長在短期內
依然疲弱。雖然有31.5%的出口商表示
中美貿易摩擦的事態發展仍是他們的最
大顧慮，但更大比例(37.3%)的受訪者
指，他們更擔心全球需求減弱對未來出

口業務可能構成的影響。該局預計，倘
若中美即將簽訂首階段貿易協議沒有太
多反覆，相信今年初段出口或有所好
轉。惟預料上半年出口環境仍然較差，
今年本港整體出口下跌2%，較2019年
的4%跌幅收窄。

■郭振華預計，今年農曆新年訂單量維
持一成跌幅。 資料圖片
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